

かねさわ

金沢学区コミュニティ推進会

第161号

令和7年1月20日

企画・編集：広報部 発行責任者：高村 哲夫
事務局：Tel(36)3985 Fax(36)2677
メールアドレス：c-kanesa@net1.jway.ne.jp
ホームページ：https://kanesawa.hitachi-community.jp

慶春

台原団地より太平洋を望む

本年もよろしくお祝い致します
令和7年元旦

金沢学区コミュニティ推進会

令和7年新春を迎えて 「高齢化と少子化の時代環境に適した事業の実現」に向けて

金沢学区コミュニティ推進会会長 高村 哲夫



金沢学区コミュニティ推進会の皆様、新年あけましておめでとうございます。令和7年を新たな気持ちでお迎えになったことと思います。

さて、令和6年は、4月15日に「コミュニティ推進会50回記念総会」「50年のつどい」を開催し、あわせて「50年のあゆみ」の記念誌を発行することができました。各種事業においてもコロナ禍の影響も減少し、「きららの里ウォークラリー」「住民文化祭」等を盛大に開催でき、皆様のご協力に感謝申し上げます。また、市報の配布方式を各支部単位の配布から市役所(シルバー人材センター)へ移管し、各支部役員の負担を解消することができました。

令和7年も高齢化率が高い水準で推移することになります。引き続き高齢化・少子化の環境を背景として事業内容を見直してまいります。地域モビリティでは30名/日以上予約が入ることもあり、

事業を拡大していく必要があります。ふるさと・文化局の事業や地域福祉局の高齢化対策を充実する必要があります。再生資源の回収方式は市役所と令和6年度の実証実験の結果をふまえ、負担を解消する方向で検討をしております。

令和7年もコミュニティ推進会の方針である「自分の地域は自分たちの創意と努力でつくりあげる」を各種事業計画として実行してまいります。地域の皆様の積極的な参加とご協力をお願いいたします。今年も皆様とご家族のご健勝とご多幸を祈念し、新年のご挨拶とします。

令和7年は「巳」の年

巳年は十二支の六番目の干支で、蛇は姿から嫌われていますが世界的には神聖な生き物として祀られています。金運上昇のご利益があると言われており、脱皮して成長する生命力から不老長寿の象徴でもあります。



この広報紙「かねさわ」は金沢学区に住んでいる3,200世帯に配布しております

第4回「移動学習講座」開催！ 楽しく勉強しました！

10月10日(木)、筑波航空記念館と茨城県陶芸美術館そして常陸国出雲大社を見学する「移動学習講座」を実施しました。参加者は33名、最初の訪問先筑波海軍航空記念館を見学した受講生は、当時の映像とボランティア案内者の説明を聞いて“国家の意思で散華された青年たちを思い、胸が熱くなった”“二度と戦争をしてはならない”などさまざまな感慨を覚えたとの声が聞かれました。昼食後、茨城県陶芸美術館で新進気鋭作家の近代的陶芸作品に触れ、最終訪問地の常陸国出雲大社を参拝し、移動距離127km、常磐高速自動車道を利用した移動学習講座は、ほ

ぼ予定通りの時間で、トラブルもなく無事終わることが出来ました。(ふるさと創生塾)



茨城県陶芸美術館前で記念撮影

「(秋期)環境の日」実施！ お疲れ様でした！

10月6日(日)午前8時から金沢学区の住宅周辺・公園・空き地(緑地帯)等の清掃が実施されました。当日の参加者は1,097名で昨年度(1,029名)とほぼ同数でした。多くの皆様の参加を得て快適な生活環境および安心・安全な環境づくりに汗をながしていただきました。ありがとうございました。ちなみに、学区内公園(16ヶ所)から回収した草の量は、約40,000リットル(573袋×75ℓ)と大量なものでした。日立市は、令和4年度から「ひたち・くさゼロ大作戦」と銘打って、市民、企業、行政の3者協働による環境美化活動を展開しています。金沢学区の皆様には、今後ともご協力をお願いいたします。(ふるさと創生塾)



綺麗になりました



せや坂地区清掃の様子

交流センター「(冬期)一斉清掃」実施しました！

12月8日(日)金沢交流センターの一斉清掃(冬期)を行いました。金沢コミュニティ推進会11名、利用団体28名、交流センター(協力員)13名の合計52名の参加で全館の清掃を実施しました。

今年は例年10月(秋期)に実施していた2回目の清掃の実施時期を見直して12月(冬期)へ移動して実施しました。参加した皆様には隅々まで丁寧に清掃していただきました。また普段掃除できない高所の窓拭き、床のワックス掛けなどをしていただき綺麗に清掃していただきました。当日は晴天に恵まれて怪我等もなく無事に終了できました。ご協力いただいた皆様、大変お疲れ様でした。(総務部)



参加していただいた皆様



多目的ホール綺麗になりました

第22回 (コミ推)グラウンドゴルフ大会 開催！

10月26日(土)金沢小学校グラウンドで第22回 (コミ推)グラウンドゴルフ大会を開催しました。

当日は67名の参加があり16ホールで競技を行いました。当日は雨の予報があり、雨の場合は会場が翌日の衆議院選挙の投票所になるため延期だけは免れたいとの思いが通じて、曇りながら穏やかな日になりました。開会式での高村コミ推会長の挨拶、レク部桃谷さんの注意事項説明のあと谷川副会長の

指導で入念な準備運動をしてから競技に入りました。

毎回の競技風景ですが 日頃の練習の成果を発揮できた人、できなかった人とそれぞれでした。グラウンドゴルフ特有の“カーン”という乾いた音がグラウンドに響き渡り、和気あいあいと楽しくプレーすることができました。

最後に閉会式を行い成績発表と上位成績者への賞品授与を行って解散しました。

(レクレーション部)



全員集合。優勝目指して頑張るぞ！



ナイスショット！



子ども達が飛入りで挑戦！

「木の実工作教室」開催しました！

11月2日(土)多目的ホールで、秋の「かねさわ元気っ子」の行事「木の実工作教室」を開催しました。台原団地在住の新開義明様(日上市山野草同好会会長)のご指導のもとで実施しました。参加者は金沢小学校の生徒11名と保護者、スタッフ、講師を含めて25名で「トトロの森の壁掛け」を制作しました。

子ども達は、新開講師が用意して下さったたくさんのおもちゃの木の実やドライフラワーを使って、思い思いの飾りつけを行いました。初めての「木の

実工作」でしたが、各々苦勞しながら立派に「トトロの森の壁掛け」ができました。終了後、子ども達からは、楽しかったとの話ができました。今回は参加者が少数でしたが、新開講師のご協力により怪我もなく楽しくできました。

反省点としては開催日が3連休の初日で、他の行事等で参加できない子ども達がいたことです。今後は、日程の設定、行事内容の検討等を行い大勢参加できる行事を計画したいと思います。

(青少年育成部)



新開義明 講師



うまくできるかな？



上手だね！



できたよ！



「トトロの森の壁掛け」完成です。(立派に出来ました)

令和6年度の「生活安全のつどい」を開催しました！

10月19日(土)季節外れの暑さのなか、令和6年度「生活安全のつどい」が台原中学校で開催されました。参加人数は227名でした。今回は、台原中学校の防災教育の一環として、台原中学校生徒・教職員の皆さんも参加しました。

今回の被害想定

「午前8時40分に茨城県沖を震源とする震度6弱の地震が発生し、ライフラインが遮断された。また津波に関する情報が発出された。」との想定でした。

避難訓練

8時50分の戸別防災行政無線の放送により、避難訓練を開始しました。各支部ごとに一時避難所に集合し、各支部長が市指定避難場所である台原中学校体育館に誘導しました。

報告訓練

各支部長は高村本部長に避難人数・被害箇所・災害時要援護者の確認等を報告しました。高村本部長は、日立市防災対策課 岡様に総数を報告し、報告訓練を終了しました。

開会式・防災訓練・防災用品展示見学

次の「生活安全のつどい」開会式では、高村本部長、台原中学校校長 谷田部様にあいさつをいただきました。防災訓練では、「間仕切りテントの設営訓練」「段ボールベッドの設営訓練」「防災用品の展示見学」の3つのブースが設けられました。各ブースとも学区内の防災士や防災用品取扱い業者様の丁寧な指導・助言を受けながら、熱心に体験・訓練に取り組むことができました。

防災に関する講演

「能登半島地震被災地の現状と課題」の演題で、日立市役所の能登半島地震被災自治体へ派遣された菊池様からご講演をいただきました。

閉会式

閉会式では、大沼支部 榎さんと台原中生徒代表 深谷さんが感想を発表しました。最後に日立市防災対策課 岡様からご講評をいただき、終了しました。

<感想について>

- ①間仕切りテント、段ボールベッド、防災用品の展示見学など実際に体験できて良かった。
- ②世代を超えての訓練は、良かった。
- ③防災に関する講演で、能登の被災地の現状を切実にとらえることができた。等の感想が寄せられました。

(生活安全部)



「第42回住民文化祭」を盛大に開催しました！

11月16日(土)～17日(日)の2日間「第42回住民文化祭」が地域の皆様のご協力とご支援のもと 金沢交流センター全館を使用して開催しました。2日間の開催で539名の多くの方々にご来場いただきました。今回、新たな取り組みとして元気な台原中学校の生徒にも参加していただきました。出展参加者は園児、小中学校、一般の個人・団体から作品数396点を出展いただき、盛大に開催することができました。



正面玄関

受付

作品展示コーナー

屋内の和室1・2の展示会場で埴山認定保育園、まゆみの里保育園、金沢小学校、台原中学校の生徒の絵画、書道、工作等の作品を多数展示しました。多目的ホールでは一般の個人・団体の出展の絵画、絵手紙、鉛筆画、写真、ちぎり絵、手工芸品等を展示しました。また高齢者福祉施設の方々の作品も多数展示されました。開始直後から多くの参観者が来場され、自分の作品やお友達の作品を見て思いを話したり、写真をとったりして談笑していました。また孫の作品を見て成長を喜んでいるご家族も多く見受けられました。



園児の作品

金沢小生徒の作品

展示室(和室1・2)の様子

一般の作品

催事コーナー

金沢女性会恒例の「昆布販売」、青少年育成部の「チャレンジコーナー」では金子式ペットボトルモーターを作製し、おまけで用意したヨーヨーは人気でした。レクリエーション部の「駄菓子屋コーナー」では、なつかしい駄菓子、おもちゃ、クジ等を特価で販売しました。安心安全ネットワーク部と中学生に販売を頑張ってもらい完売することができました。ふれあい健康づくり部の「健康測定コーナー」では、脳や血管の年齢・骨密度測定など測定された皆さんの一喜一憂する様子が印象的でした。



展示室(多目的ホール)の様子

昆布販売

チャレンジコーナー

ヨーヨーも人気でした

駄菓子屋コーナーにぎわいました

健康測定コーナー

フリーマーケット・キッチンカー

グラウンドでは9団体の「フリーマーケット」の野菜販売、手作りバック、コキアの簾、アクセサリー、シクラメン等多数の出店がありました。また3台の「キッチンカー」が出店しクレープ、ホットドック、クッキー等の販売で来場者のお腹を満たしてくれました。朝の開始直後の雨には心配しましたが、まもなくあがって晴れ間が覗き来場者も徐々に増えて、和気あいあいのうちに終了することができました。(文化部)



キッチンカー3台出店しました

フリーマーケット(占い、アクセサリー)

フリーマーケット

あいさつ・声かけ運動

11月の毎週火曜日に金沢小学校正門・木曜日に台原中学校裏門、それぞれの登校門で「あいさつ・声かけ運動」を実施しました。各学校では先生方や当日担当の各学年の生徒と金沢学区自警団、金沢女性会、民生委員の皆様の協力を得ながら、登校してくる生徒と明るく大きな声であいさつを交わすことができました。

小学生は寒さに負けず元気に登校し、大きな声であいさつしてくれました。近所の方も“元気な声であいさつしてくれますよ”と話していました。

中学生の中には立哨者が多いためか、照れくさそうにあいさつしながら登校する子もいて、和やかな雰囲気のできたあいさつ運動になりました。中には、ごみを拾集しながら登校する生徒がおり感心させられました。

「あいさつ・声かけ運動」や近隣住民の皆さんの見守り活動により、学区の子供たちは健全に育っているように感じました。人と人のコミュニケーションはあいさつから始まります。地域の皆さんもあいさつを交わしましょう。
(青少年育成部)



金沢小学校の生徒、元気です！



金沢小学校の正門でおはよう！



台原中学校の裏門でおはよう！

金沢小3年生との「ふれあい交流会」開催しました！

11月15日(金)、金沢小学校の体育館において、ボランティアふれあい活動部を中心とした地域の方たちと金沢小学校3年生との「ふれあい交流会」が開かれました。

小学生代表による歓迎の言葉、高村会長の挨拶、小学生3年生全員による歓迎ダンスの後、記念写真を撮影してから、お話しや昔遊び、ポッチャなどを行いました。

ポッチャは今回の交流会で初めて実施しました。地域の方たちと子ども達との対戦形式で実施し、お互いボールを投げる毎に歓声があがり、とても楽しそうな様子でした。

2時間があったという間に過ぎ、楽しい時を過ごすことができました。

(ボランティアふれあい活動部)



ポッチャで対戦！



よろしくお願いします

専門部の協力部員（ボランティア）を募集しています

金沢学区広場 第4回「親睦グラウンドゴルフ大会」開催！

11月10日(日)金沢学区広場において根道GGCが主催した第4回「親睦グラウンドゴルフ大会」が開催され、55名の参加があり8ホール、3ゲームで熱戦を展開しました。当初の計画からグラウンドの補修工事等の影響もあって再三延期になり当日の開催になりました。根道GGCの役員の方々が事前に

グラウンドの草刈りや整備をして大会に備えてくれました。おかげで朝のうちは雨がパラツキましたが無事に競技することができました。参加者は日頃の練習の成果を発揮して高スコアを出す人、思い通りにいかなかった人とそれぞれでしたが和気あいあいのうちに競技は終了しました。最後に閉会式を行い成績発表と賞品授与をして解散しました。(総務部)



参加者全員集合



みんな頑張りました



入るかな？

第8回「親睦ゴルフ大会」開催！

11月8日(土)に茨城ロイヤルカントリー倶楽部に於いて第8回親睦ゴルフ大会が開催されました。当日は絶好の秋晴れの快晴の下、全員が優勝を目指してスタートしました。

【結果】 優勝 那須川 まり子さん
準優勝 高橋 秀輔さん
第三位 高橋 政男さん

(総務部)

今回は参加者が13名となり、やや寂しい開催となりましたが、厳しいルールの中でプレイを楽しみ、ニアピン賞ではそれぞれ別な方が入賞するなど、熱戦を繰り広げました。その結果、日頃の練習の成果を発揮された那須川まり子さんが、見事優勝を勝ち取りました。



参加者全員集合(良い天気でした)

金沢学区「日立の魅力再発見ウォーク」

11月20日(水)金沢学区日立の魅力再発見ウォークを実施しました。金沢交流センターを出発して覚念寺→伊勢神社→山側道路(金沢～台原)→大山祇神社→金沢交流センターに戻るコースで薄曇りの少し寒い日でしたが8名の方が参加されました。覚念寺(聖徳太子堂)、伊勢神社、大山祇神社は自然と歴史が共存する素晴らしい場所、歴史的なことを説明者が

解説しながら歩きました。山側道路は太平洋の素晴らしい景色が一望でき、それぞれ「金沢」の魅力を感じることができたと思います。参加者からは、「身近に色々歴史のある神社やお寺があり人とのふれあいを感じながら秋のウォーキングを楽しめました」などの感想が寄せられました。(文化部)



大山祇神社参詣しました



伊勢神社参詣しました



山側道路で記念撮影

しっかり寒さ対策をして「寒い冬」をのりきりしましょう

協力団体紹介 (その2)

「金沢学区体育振興会」

“楽しんで活動する”をモットーに活動しています！

本会は平成18年に公民館の廃止に伴い「金沢学区体育振興会」として活動を開始してから金沢学区コミュニティ推進会の協力団体として、地域の皆様の健康増進と親睦を図ることを第一の目標にして活動を続けてきました。現在の会員は21名で各種の行事を開催し、毎回幅広い世代の皆様に参加いただいております。

今年は6月15日に金沢小グラウンドで「(体振主催)グラウンドゴルフ大会」を、11月3日に金沢小体育館で「ふれあいレクリエーション大会」を開催しました。また先月11月17日に開催された「ひたちシーサイドマラソン」では走路員のボランティアを金沢学区代表して参加しました。

本会は活動を開始してから20年を経過し、先輩諸氏のご尽力で今日まで活動を継続しております。本会のモットーは“楽しんで活動する”です。参加者の皆様が常に“楽しむ”ことを考えてこれからの行事を計画していきます。金沢学区コミュニティ推進会は50年を過ぎました。これは三世代が揃って金沢小、金沢学区の出身になる歳月です。これでようやく金沢学区を「地元」と呼べるようになってきたように思います。

これからも地域の皆様のご協力とご支援をいただき、特に次の世代に「金沢学区は楽しいな！」と思ってもらえるような行事を計画していきますので、多くの皆様の参加をお待ちしております。
(金沢学区体育振興会)



(11/17) マラソンの走路員頑張りました！

日立市社会福祉協議会「会長顕彰」受賞

日立市社会福祉協議会「会長顕彰式」で当学区より、3名の方が表彰されました。多年にわたり、各行事への積極的な参加など地域に密着した活動に感謝申し上げます。今後も一層のご活躍が期待されます。



四倉さん 白井さん 草野さん (コミ推) 高村会長

四倉 元子 さん
白井 清巳 さん
草野 学 さん



1月～3月の行事予定

新春賀詞交歓会	: 1月11日(日)
みんなで遊ぼう会	: 1月19日(日)
利用団体説明会	: 1月26日(日)
生涯学習かねさわ (健康講座)	: 2月2日(日)
利用団体発表会	: 2月16日(日)
デジタル勉強会	: 3月8日(土)

編集後記

新しい年が明けました。皆様におかれましては、夫々に清々しい新年を迎えられたことと思います。昨年は正月早々能登半島の地震、羽田空港の飛行機事故で始まりどんな年になるのか?と不安なスタートでしたが夏のパリ五輪での日本人選手の「金メダル」ラッシュの活躍や、メジャーリーグの大谷選手の「50-50」の快挙を達成する活躍など、元気の出る明るい話題もありました。

昨年の(コミ推)行事は予定通りに開催でき、「50年のつどい」「生活安全のつどい」や「住民文化祭」な

どの大きな行事も地域の皆様に多くのご参加をいただき盛大に開催することができ、コロナ禍以前の平常に戻りつつあるように感じました。

広報紙「かねさわ」も予定通りに発行することができ、時々話題や行事の内容等を皆様に紹介をしてきました。今年は巳年、巳年は成長と変化の年と言われています。広報紙「かねさわ」も更なる成長を目指し、充実した記事、紙面をお届けしたいと思います。情報の提供等ご協力をよろしくお願い致します。

(萩谷 薫)